

Nota técnica del monitor socioproductivo | Diciembre

DISMINUYE LA DESOCUPACIÓN, AUNQUE SE MANTIENE EN NIVELES SUPERIORES A UN AÑO ATRÁS

La desocupación abierta habría alcanzado el 6,9% de la población económicamente activa en el tercer trimestre de 2024, según lo relevado por el INDEC. La cifra es ligeramente menor al 7,6% registrado en el trimestre inmediatamente anterior, pero muy superior al 5,7% observado en idéntico trimestre de 2023.

Si se hace foco en la Región Centro, llama la atención el cuadro de situación en la provincia de Córdoba donde la desocupación no revirtió su tendencia creciente y registró niveles superiores a la media nacional (8,5%). La misma dinámica se puede observar en la provincia de Entre Ríos aunque con tasas por debajo de la media nacional (5%). La provincia de Santa Fe es la única que muestra un comportamiento similar al del total del país con una caída respecto al trimestre inmediatamente anterior (6,1%).

Así las cosas, las principales tasas del mercado de trabajo guardan coherencia con el comportamiento errático de la actividad económica que todavía muestra signos ambiguos de recuperación, dependiendo del sector y rama de actividad. Y es que los indicadores de actividad de la Región Centro relevados en octubre de este año volvieron a mostrar comportamientos disímiles.

La demanda de energía para consumo no residencial (que puede utilizarse como un proxy de la actividad industrial) cayó 12,9% i.a. en Córdoba, por arriba de la caída del 2,9% a nivel nacional, en tanto en Santa Fe y Entre Ríos tuvieron incrementos de 3,7% i.a. y 0,4% i.a. respectivamente.

Por el lado del turismo, en septiembre, la ocupación hotelera en la región presentó caídas mayores al promedio nacional, que fue del 3% i.a. Córdoba tuvo una baja del 6,6% i.a., en tanto que Santa Fe y Entre Ríos cayeron 13,7% i.a. y 23,4%, respectivamente.

El sector agropecuario, medido en términos de la industrialización de soja continúa la dinámica alcista. En noviembre, las tres provincias que mayor participación tienen en el total nacional presentaron importantes subas interanuales. Córdoba (+109% i.a.) y Santa Fe (+88% i.a.) tuvieron un crecimiento por arriba del total nacional (+80% i.a.). Entre Ríos, por su parte, creció 38,1% i.a.

La dinámica dispar de la actividad, no logra recuperar la recaudación provincial de la Región a los valores de 2023 e incluso es mayor a la caída real de la recaudación a nivel



nacional (-2,3% i.a.). Las bajas en Santa Fe y Entre Riosa promediaron el 12% i.a. en tanto que en Córdoba, la caída fue del 5,6% i.a.

-

El Monitor de Indicadores Socioproductivos es una herramienta que permite hacer un seguimiento mensual comparado de la realidad productiva, laboral y social de Córdoba y el resto de las provincias argentinas haciendo énfasis en un conjunto de provincias de interés conformado por la Región Centro. El informe de diciembre de 2024 repasa los principales indicadores que estiman la dinámica productiva, sociolaboral y fiscal de las provincias. Podés visualizar el informe completo [acá](#).

